



Betriebsrat **wissenschaftliches Personal**
Medizinische Universität Innsbruck



MEDIZINISCHE
UNIVERSITÄT
INNSBRUCK

Newsletter 05-25 vom 22.04.2025:

Konfliktsprechstunde/Conflict Consultation Hour / Information der Gleichbehandlungs-anwaltschaft / Information from the Ombud for Equal Treatment

Liebe Frau Kollegin, lieber Herr Kollege,

der Betriebsrat für das wissenschaftliche Personal der Medizinischen Universität Innsbruck informiert Sie wie folgt:

KONFLIKTSPRECHSTUNDE

Auf gemeinsame Initiative des Rektors, der beiden Betriebsräte, der Personalentwicklung und des AKGL wurde eine Arbeitsgruppe Konfliktprävention an der MUI ins Leben gerufen.

Seit kurzem gibt es eine Konfliktsprechstunde mit zwei externen Berater:innen als niederschwellige und anonyme Ansprechpersonen. Diese Einrichtung wird von der MUI finanziert und dient als erste Anlaufstelle, um sich bei schwierigen Situationen eine erste Einschätzung und Orientierung zu verschaffen.

Alle notwendigen Details finden Sie hier:

<https://www.i-med.ac.at/pa/personalentwicklung/Konfliktpraevention.html>

CONFLICT CONSULTATION HOUR

On the joint initiative initiative of the Rector, the two Works Councils, Human Resources Development and the AKGL, a conflict prevention working group was set up at the MUI.

Recently there has been a conflict consultation hour with two external counsellors as low-threshold and anonymous contact persons. This facility is funded by the MUI and serves as a first point of contact, to get an initial assessment and orientation in difficult situations.

You can find all the necessary details here:

<https://www.i-med.ac.at/pa/personalentwicklung/Konfliktpraevention.html>

INFORMATION DER GLEICHBEHANDLUNGSANWALTSCHAFT

Die Digitale Erstberatung ist nun online. Diese wurde entwickelt, um den Zugang zum Recht zu erleichtern und bietet eine schnelle, unkomplizierte und individuell zugeschnittene erste Einschätzung bei Diskriminierungsfällen – ganz ohne aufwändige Recherche, Telefonate oder E-Mails.

Durch die Auswahl von höchstens 5 Angaben – zum geschützten Merkmal, dem Lebensbereich (z. B. Arbeitsplatz oder öffentlicher Raum) und dem Bundesland – liefert das Tool gezielt auf den jeweiligen Fall zugeschnittene Informationen.

Mit dieser österreichweiten Plattform gibt es erstmals eine zentrale Anlaufstelle, die dennoch lokale Informationen bereitstellt. So wird der Zugang zum Recht erleichtert – ganz unabhängig davon, wo man wohnt.

In wenigen Klicks zur ersten rechtlichen Einschätzung:

<https://www.gleichbehandlungsanwaltschaft.gv.at/unser-angebot/digitale-erstberatung.html>

INFORMATION FROM THE OMBUD FOR EQUAL TREATMENT

The digital initial counselling service is now online. This was developed to facilitate access to the law and offers a quick, uncomplicated and customised initial assessment in cases of discrimination - without the need for time-consuming research, phone calls or emails.

By selecting a maximum of 5 details - the protected characteristic, the area of life (e.g. workplace or public space) and the federal state - the tool provides information specifically tailored to the case in question.

With this Austria-wide platform, there is for the first time a central point of contact that nevertheless provides local information. This makes it easier to access the law - regardless of where you live.

An initial legal assessment in just a few clicks:

<https://www.gleichbehandlungsanwaltschaft.gv.at/unser-angebot/digitale-erstberatung.html>

Gleichbehandlungsanwaltschaft | Ombud for Equal Treatment

Regionalbüro Tirol, Salzburg und Vorarlberg/ Regional Office Tirol, Salzburg and Vorarlberg

Andreas-Hofer-Straße 6, 6020 Innsbruck, Österreich

+43 512 343032

ibk.gaw@bka.gv.at

[gleichbehandlungsanwaltschaft.gv.at](https://www.gleichbehandlungsanwaltschaft.gv.at)

Mit kollegialen Grüßen

Martin Tiefenthaler
Vorsitzender BRwIP